

éducation

# Descartes : un ancien élève est fonctionnaire européen

Willy Kokolo, 33 ans, est revenu au lycée Descartes parler de son parcours. Aujourd'hui, il travaille à Bruxelles, à la Commission européenne.

**U**ne quinzaine d'années après... Avec émotion, Willy Kokolo, 33 ans, a franchi de nouveau les portes de son ancien lycée, Descartes, pour intervenir dans le cadre du programme Back to school afin de venir témoigner de son parcours devant des lycéens. S'ils s'attendaient à une personne ennuyeuse en costume gris, ils ont eu tout l'inverse. Que de souvenirs pour Willy Kokolo, arrivé à Descartes après le collège Beaulieu à Joué-lès-Tours. Il avait voulu se frotter au niveau du lycée de centre-ville réputé pour ses prépas, et a été servi.

**« Tout le monde excellait à Descartes ! »**

*« Dans mon collège, les très bons élèves n'étaient pas nombreux, mais à Descartes, tout le monde excellait ! Ces années ont été éprouvantes. Je me souviens encore des devoirs de SVT le samedi matin. Je peux dire que j'en ai bavé, mais ce passage m'a donné les clés de la réussite, le goût de la camaraderie, permis d'arriver où j'en suis. J'ai passé un bac scientifique, mais en fait, je préférais les matières littéraires. »* Ses efforts ont payé : Willy Kokolo a décroché la men-



Willy Kokolo, ancien élève de Descartes, est venu parler de son métier à la Commission européenne. (Photo NR, Raphaël Chambriard)

tion très bien, comme quatorze lycéens de sa classe. Ensuite, direction Sciences Po Bordeaux, avec un échange Erasmus en Angleterre et en Belgique. En 2013-2014, il a passé un master en relations internationales et diplomatiques au Collège de l'Europe, à Bruges, pépinière des futurs fonctionnaires européens. Après une période

de trois ans et demi comme contractuel, il travaille maintenant à la Commission européenne, à Bruxelles, où il s'occupe de politique culturelle. *« Je travaille sur la musique, sur le patrimoine culturel, comme celui de l'Ukraine, devenue candidate à l'Union européenne. Nous nous servons du diagnostic de l'Unesco pour recenser les sites*

*détruits, soit environ 250. Il existe aussi le patrimoine intangible, avec des langues en souffrance, des dialectes. Dans le registre culturel, il y a peu de lobbying, rien à voir avec l'agriculture ou l'industrie plastique. Ursula von der Leyen, la présidente de la Commission européenne, fait du pacte vert une priorité, avec l'ambition d'arriver à une Europe neutre d'un point de vue du carbone en 2050. Cela implique un travail sur la biodiversité, l'environnement et le transport durable. »*

**Bruxelles est devenue sa ville de cœur**

Les lycéens de Descartes ont été très intéressés, surtout lorsqu'il a parlé du moment où il a cherché sa voie et a été aidé par les sphères Ikigai (joie de vivre en japonais) qui permettent de déterminer ses centres d'intérêt. Musicien, batteur et percussionniste, Willy Kokolo est aussi passionné par le jazz et le hip-hop. Avec tous ses clubs, sa taille humaine mais aussi internationale et multiculturelle, Bruxelles est devenue sa ville de cœur. Mais il revient à Tours à peu près tous les deux mois, pour voir ses parents et passer devant ses années lycées. Maintenant, il peut ajouter un bon souvenir : il a été chaleureusement applaudi.

Raphaël Chambriard